
Die Vorsitzende begrüßte Frau Tillmann als Leiterin der VHS Rhein-Sieg und erteilte ihr 
das Wort. 
Frau Tillmann bedankte sich für die Möglichkeit, den aktuellen VHS-Bericht für Sankt 
Augustin in der heutigen Sitzung vorstellen und erläutern zu können. 
 
Herr Willenberg sprach die große Unterschiedlichkeit bei der mit Kostennutzung der 
VHS-Unterrichtsäume in Sankt Augustin an. Während städtische Räume kostenlos zur 
Verfügung gestellt würden, müsse die VHS zum Teil erhebliche Mietkosten für die Kurse 
Nutzung in nichtstädtischen Räumen bezahlen. Frau Tillmann bestätigte und bedauerte 
diese Situation. Sie nahm dies auch zum Anlass, sich erneut für geeignete, alternative 
Räumlichkeiten im Stadtzentrum von Sankt Augustin, beispielsweise im geplanten Bür-
gerforum, auszusprechen.  
Auf Nachfrage von Herrn Wagner bestätigte die Leiterin der VHS, dass auch in anderen 
Mitgliedskommunen der VHS Mietkosten anfallen würden. Sie sagte zu, Angaben hier-
über für das Protokoll nachzureichen. 
 
Protokollnotiz: Laut Mitteilung der VHS wurden im vergangenen Jahr insgesamt 
1.769,50 € an Mietkosten für andere Mitglieder der VHS aufgewendet. Eine Aufschlüs-
selung dieses Betrages wurde mit dem Hinweis auf den Datenschutz nicht gegeben. 
 
Frau Tillmann wies auf ein spezielles Angebot der VHS hin. Es handelt sich dabei um 
Sprachzertifikate für Fremdsprachen, die über die VHS in den Grundschulen erlangt 
werden können. Sie bot an, dass eine Fachreferentin der VHS ggf. im städtischen 
Schulausschuss dieses Projekt vorstellen könne. Ferner sei von der VHS mit der städti-
schen Agenda-Gruppe eine Ausbildung für Ehrenamtler in Sankt Augustin in Verbindung 
mit Schulpatenschaften geplant. Die Finanzierung für dieses Projekt sei durch eine be-
reits vorliegende Zusage seitens der EVG Sankt Augustin mit 2/3 der Gesamtkosten ge-
sichert. Die VHS bedanke sich ausdrücklich für diese Zusage seitens der EVG. 
 
Frau Tillmann informierte den Ausschuss ausführlich über die unterschiedlichen VHS-
Angebote zur Erlangung von Schulabschlüssen und beantwortete hierzu Fragen u. a. 
von Herrn Heckeroth und Herrn Willenberg. 
 
Zum Abschluss ihres Vortrages sprach Frau Tillmann die Internetpräsens der VHS 
Rhein-Sieg auf der Homepage der Stadt Sankt Augustin an. Einerseits begrüße sie die 
dort bestehenden Infos und Verlinkungen zur VHS, andererseits vermisse sie die gege-
benen digitalen Möglichkeiten für einen dynamischen Internetauftritt. Herr Lübken erklär-
te dazu, dass die Verwaltung diese Anregung von Frau Tillmann prüfen wolle. Er wies 
aber gleichzeitig auf bestehende sicherheitstechnische Anforderungen des städtischen 
Internetauftritts und den damit verbundenen möglichen Einschränkungen hin. 
 
Die Fraktionen bedankten sich für den ausführlichen Bericht und die gegebenen zusätz-
lichen Erläuterungen durch die Leiterin der VHS. 
 
Ohne Abstimmung hat der Ausschuss den vorgelegten Bericht 
 
zur Kenntnis genommen. 
 


